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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Fiefbergen 
(FIEFB/BA/03/2021) vom 17.11.2021 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Hans-Werner Bauer zugleich Protokollführer 

Mitglieder 
Herr Rüdiger Aumann  
Herr Frank-Peter Herdel  
Frau Susanne Johnsen  
Frau Dorothee Runge  

Sachkundige/r 
Herr Jan Stoltenberg Firma Armin Stoltenberg Tiefbau 

Gäste 
Frau Ute Krohe Gemeindevertreterin 
Frau Silke Lorenzen Bürgermeisterin 
Frau Dr. Kirsten Stöwahse Gemeindevertreterin 
Frau Sylvie Voigt Gemeindevertreterin 
Bürgerinnen und Bürger  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:45 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Fiefbergen, St. Florian Weg 2, 

Dorfgemeinschaftshaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung vom 17.06.2021 und Bekanntgabe 

der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 

   
 6.   Vorstellung Erweiterung Gewerbegebiet 3. Bauabschnitt  
   
 7.   Vertrag bzw. Gestattung mit AKE Projekt GmbH; Errichtung 

einer Übergangsstation und Verlegung einer Stromleitung 
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 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Der Ausschussvorsitzende Hans-Werner Bauer eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwe-
senden Mitglieder, Gemeindevertreter, und anwesenden Bürger. Weiter begrüßt er Herrn 
Jan Stoltenberg von der FA. Stoltenberg. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

- keine -  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Es wird einstimmig beschlossen den Tagesordnungspunkt 9 Grundstücksangelegen und 
Tagesordnungspunkt 10 Verschiedenes in der nichtöffentlichen Sitzung zu behandeln. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

Frau Stöwahse bemängelt das seit der Erneuerung der L 50 die Fahrzeuge wieder recht 
schnell rasen und sich nicht an die 70 Stundenkilometer halten. Selbst die VKP rast auf der 
Strecke in Richtung Ortschaft Fiefbergen. Sie fragt nach, ob die Geschwindigkeitsmesstafel 
nicht weiter vorgesetzt werden kann. Das ist leider nicht möglich, weil die Messtafel nicht der 
Gemeinde gehört. Frau Lorenzen will ein Gespräch mit der VKP führen. 
 
Der Stellvertretende Gemeindewehrführer Herr Liesenberg teilt mit, dass am 04.12.2021 die 
Regenabläufe in der Gemeinde von den Feuerwehrkameraden gereinigt werden. Danach 
soll es von der Gemeinde wieder ein Frühstück geben. 
 
Weiter bittet er die Hydranten im Außenbereich von einen Gemeindearbeiter mit dem Frei-
schneider freizuschneiden, da die Feuerwehr selbst so ein Gerät nicht hat. 
 
Frau Runge teilt mit, dass an der Abfahrt L 50 in die Straße Am Dorfteich viel zu schnell ein-
gefahren wird. Es ist bereits ein Bobbycar auf dem Fußsteig aufgestellt als Hinweis für kleine 
Kinder. Sie fragt weiter, ob ein Schild Achtung Kinder aufgestellt werden kann. Darüber muss 
noch beraten werden. 
 
Frau Voigt fragt, ob an der Kreuzung bei Familie Felsmann Poller aufgestellt werden können. 
Das ist leider nicht möglich, weil es dann dort zu eng wird. 
 
Frau Liefoldt fragt nach, wann der Glasfaserbau beendet ist. Ein vorläufiger Termin ist bis 
Mai 2022 geplant. 
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung vom 17.06.2021 und Bekanntgabe der in 
nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

Einwände gegen die Niederschrift vom 17.06.2021 werden nicht vorgetragen. Gefasste Be-
schlüsse hat es in der nichtöffentlichen Sitzung nicht gegeben. 
 
Die Bürgermeisterin hat von den Verkäufen der Gewerbegrundstücken berichtet und das sie 
regelmäßig an den Baubesprechungen des Gewerbegebiets teilnimmt. 
 
Sie berichtet das die Fahrbahnerneuerungen durch den SUV für die Amtsgemeinden im Jahr 
2022 erfolgt. 
 
Die sanierungsbedürftigten Straßen mussten bis zum 15.07.2021 dem SUV gemeldet wer-
den. 
Vorgeschlagen wurden die Straße am Dorfteich und die Dorfstraße ab Bahnübergang bis 
Ortsende. 
 
Herr Bunge aus dem Appelhof möchte den Gemeindearbeiter Herrn Borowski unterstützen 
bei den durchzuführenden Arbeiten. 
Zunächst soll er 2 Stunden pro Woche helfen. Eine Aufstockung auf 4 Stunden wird künftig 
erforderlich sein. 
 
 
TO-Punkt  6: Vorstellung Erweiterung Gewerbegebiet 3. Bauabschnitt 
 

Herr Bauer berichtet, dass die Fa. Stoltenberg in diesem Jahr den 2. Bauabschnitt des Ge-
werbegebiets erschlossen hat. 
 
Alle Grundstücke sind demnächst verkauft. Wegen der großen Nachfrage nach Gewerbe-
grundstücken hat die Fa. Stoltenberg die südliche Ackerfläche erworben, um das Gewerbe-
gebiet 3. Bauabschnitt erweitern zu können. 
Die Erschließungsstraße St. Florian Weg ist schon damals so von der Gemeinde geplant 
worden, dass eine Erweiterung als 3 Bauabschnitt möglich ist. 
 
Um die Erweiterung des 3. Bauabschnitt nun auch durchführen zu können beantragt die Fa. 
Stoltenberg die Einleitung des notwendigen Bebauungsplanverfahrens sowie die dazugehö-
rige F-Plan Änderung. 
 
Danach erhält Herr Jan Stoltenberg das Wort. Er stellt anhand von Zeichnungen vor wie die 
Erweiterung aussehen könnte. Die Erschließungsstraße würde über den St. Florian Weg mit 
einem großen Wendehammer versehen, falls es keine andere Ausfahrt Möglichkeit gibt. 
Das wird sich aus den Bebauungsplanverfahrens und die F-Plan Änderung ergeben. Wenn 
die Gemeindevertretung dem zustimmt. 
 
 
TO-Punkt  7: Vertrag bzw. Gestattung mit AKE Projekt GmbH; Errichtung einer 

Übergangsstation und Verlegung einer Stromleitung 
 

Herr Bauer berichtet, dass die AKE Projekt GmbH (Solarpark) eine Vereinbarung über die 
Gestattung zum Verlegen einer Stromleitung und Errichtung einer Übergangsstation schlie-
ßen möchte. Die Übergangsstation hat eine Größe von ca. 2,5 x 2,5 m und würde auf dem 
Grundstückseigentum der Gemeinde auf der hinteren Seite des Regenrückhaltebeckens 
erstellt werden. Die Stromleitung würde auch um das Regenrückhaltebecken geführt. 
Nach Herrn Griesbach Aussage bestehen grundsätzlich keine Bedenken gemäß dem Be-
bauungsplan Nr. 5 der Gemeinde Fiefbergen gegen Bau der Übergangsstation. Hierfür soll 
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auch ein Vergütungsvertrag mit der Gemeinde geschlossen werden. Darüber wird noch im 
nichtöffentlichen Teil der Sitzung beraten. 
 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 

Am 17.09.2021 hat eine Begehung mit Herrn Münter vom Schwarzdeckenunterhaltungsver-
band stattgefunden. Anwesend waren Frau Lorenzen und Herr Bauer. Dabei ging es um die 
Sanierung der Dorfstraße ab Bahnübergang bis Ortsende Richtung K 47 und Am Dorfteich. 
Dabei wurde festgestellt, dass die Strecke Bahnübergang bis Ortsende K 47 noch gar nicht 
im Schwarzdeckenunterhaltungsverband aufgenommen ist. 
 
Am 23.09.2021 hat eine erneute Begehung mit Herrn Münter vom Schwarzdeckenunterhal-
tungsverband stattgefunden. Anwesend waren Frau Lorenzen und Herr Bauer. Dabei ging es 
noch mal um die Sanierung der Dorfstraße ab Bahnübergang bis Ortsende Richtung K 47 
und Am Dorfteich sowie den Krokauer Weg. 
 
Am Nachmittag den 23.09.2021 hat eine Ortsbegehung mit Fa. Morningstar für Kräfteteam 
Glasfaserbau am Dorfteich, Appelhof, Bürgermeister-Armin- Stoltenberg Straße und Schön-
berger Straße. Anwesend war die Bürgermeisterin Frau Lorenzen. 
 
Am 29.09.2021 hat wieder eine Ortsbegehung mit der Fa. Morningstar, Herrn Fassmann 
vom BZV Probstei, Herrn Hintz MRK, Frau Klein MRK, Frau Lorenzen und Herrn Bauer 
stattgefunden für den Bereich Appelhof, Am Dorfteich, Lindenstraße, Dorfstraße, Am Bahn-
damm, Spetenhof, Grotenhof und Schönberger Straße. Hierbei ging es im Appelhof um die 
Bürgersteige. Aufnahme der Teerflächen und Wiederherstellen der Bürgersteige mit grauen 
Pflastersteinen. 
 
Am 05.11.2021 haben wir im kleinen Kreis den Maibaum abgebaut und bei Knud Vöge in der 
Scheune eingelagert. 
 
Am 09.11.2021 hat eine Ortsbegehung am Kirchteich mit der Fa. Morningstar stattgefunden. 
Anlass waren wieder die geteerten Bürgersteige am Wendehammer. Auch hier sollen die 
Teerflächen durch graue Pflastersteine ersetzt werden. 
 
Am 13.11.2021 hat die Gemeinde ein Frühstück für die Mitarbeiter der Fa. Morningstar für 
die schnelle, gute und saubere Arbeit ausgegeben. 
 
 
 
 
 

 gesehen: 
  

gez. Hans-Werner Bauer Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender / Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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